

## **Jahresbericht des Präsidenten zum 89. Riegenjahr**

Schon wieder ist ein Vereinsjahr vorbei und ich schreibe einen weiteren Jahresbericht.

Nach der 89. Generalversammlung durften wir am Jassturnier mit der Männerriege Erlinsbach AG brillieren. Die ersten vier Plätze belegten Kameraden aus unserer Riege.

Am 25. April organisierten wir gemeinsam mit dem Frauenturnverein die Landsgemeinde der Alt-Turner und Turnerinnen (aTuTi) in der Mehrzweckhalle Kretz. Aus dem ganzen Kanton Solothurn durften wir die Gäste begrüßen. Für die Unterhaltung waren die Musikgesellschaft Erlinsbach und der Damenturnverein verantwortlich. Markus von Arx, Gemeindepräsident Erlinsbach SO, stellte die Gemeinden vor. Unsere Hauptaufgaben waren Einrichten, Dekoration, Service, Küche und die Schlussreinigung. Alle Helferinnen und Helfer absolvierten ihre Aufgaben hervorragend. Wir durften viele Komplimente entgegennehmen. Dieser Anlass war für das Erzbachtal und unsere Vereine beste Werbung.

Im April wurde die Volleyball-Wintermeisterschaft abgeschlossen. Unsere Spieler konnten den Platz in der Kategorie B behalten.

Vom 20.-21. Juni bestritten Kameraden aus unserer Riege den Fit & Fun Wettkampf der Senioren am Regionaltturnfest in Stein AG. Im Festbericht stand: Die MR hat noch Potenzial. Trotz einem starken Wettkampfbeginn liess die Präzision und Konzentration in dieser Wettkampfphase nach. Die starken Leistungen aus dem Jahre 2014 konnten nicht wiederholt werden.

Ein Höhepunkt für mich war die 15. World Gymnaestrada vom 10.-18.7. in Helsinki. Eine Woche lang durften wir das Gelernte vorführen. In unserer Gruppe nahmen 19 Turnerinnen und Turner vom SOTV teil. Gesamthaft waren wir in der Grossgruppe 55+ 300 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der ganzen Schweiz.

Das Sommerprogramm beinhaltete einige Themen: Velotour, Petanque, Besuch Paul-Gugelmann-Museum in Schönenwerd und Beach-Volleyball brachten viel Abwechslung in diese Zeit.

Die zweitägige Turnfahrt führte uns in die Mythenregion. 20 Kameraden durften ein heisses, erlebnisreiches und tolles Weekend geniessen.

Eine Mannschaft bestritt am Kantonalen Männerspieltag in Egerkingen das Volleyballturnier. Die Gewinnplätze wurden knapp verpasst.

Am Turnstand vom 23. Oktober wurden die Anwesenden unter anderem über den Turnerabend 2016, Zukunft Turnernetzgete und die Jubiläumsreise 2016 informiert.

An der 14. Turnernetzgete durften wir erneut viele Gäste begrüßen. Alle Helferinnen und Helfer erledigten ihren Job perfekt. Wir durften wieder viele Komplimente betreffend Angebot und Service entgegennehmen.

Der Jahresausklang beendete mit 44 Teilnehmerinnen und Teilnehmer den nicht turnerischen Teil von 2015. Nach einem feinen Essen wurde rege diskutiert unter dem Motto „Weisch no...“.

Das Schü-Tu-Lotto vom 9./10. Januar war ein toller Erfolg. Wir durften am Samstag, wie am Sonntag viele Gäste begrüßen. Der Einsatz von unseren Mitgliedern war erneut toll. Vor der 90. Generalversammlung steht noch der Turnerabend vom 11./12. März bevor

Leider mussten wir auch dieses Jahr von einem Turnkamerad für immer Abschied nehmen.

Einigen Kameraden durften wir zu ihren runden Geburtstagen gratulieren und ihnen einen guten Tropfen überreichen.

3 Vorstandssitzungen und ein Turnstand waren nötig um das Vereinsjahr zu organisieren und vorzubereiten. Die Vorstands- und TL Kameraden besuchten Kurse und Versammlungen vom RTVOG resp. SOTV und nahmen an der Sitzung der Dachorganisation teil. An den Generalversammlungen der turnenden Vereine in Erlinsbach stellten wir jeweils eine Delegation. Im OK für den Turnerabend 2016 sind wir auch wieder vertreten.

Ein Problem, das unsere Riege beschäftigt, ist der Nachwuchs. Wir kommen alle langsam in das Alter. Neue Mitglieder sind in unseren Reihen herzlich willkommen. Unsere Turnstunden finden jeweils am Freitag ab 19.00 Uhr in den Turnhallen vom Mühlemattschulhaus statt. Das Jahresprogramm und weitere Informationen sind auf unserer Homepage [www.tvspeuz.ch](http://www.tvspeuz.ch) unter Männerriege ersichtlich.

Zum Schluss danke ich

- allen Vorstands-, TL-Kollegen und Mitgliedern für ihren Einsatz zum Wohle von unserem Hobby
- Milenka und Goran Lucic, Restaurant Eintracht, Schafisheim für ihre finanzielle Unterstützung.
- den Hauswarten Daniel Wiedmer, Bruno Tanner und Ruedi Herzig für ihr Entgegenkommen.
- allen unseren Frauen und Partnerinnen für ihre offenen Ohren bei der Mithilfe an Anlässen und beim Backen von Kuchen und Torten
- allen turnenden Vereinen aus Erlinsbach SO, FTV, DTV und TV für die angenehme Zusammenarbeit
- allen, die uns im vergangenen Jahr und hoffentlich auch in Zukunft unterstützt haben resp. weiter unterstützen werden.

Ich freue mich, mit Euch das 90. Riegenjahr in Angriff zu nehmen und erwarte an der Generalversammlung im Hotel Hirschen einen Grossaufmarsch.

**MÄNNERRIEGE NIEDERERLINSBACH**  
Der Präsident:

Hans-Peter Lochinger